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ДОКЛАД 
начальника управления образования  на коллегии при главе  Ванинского 

муниципального  района по вопросу «О подготовке муниципальных 

образовательных  организаций в Ванинском муниципальном  районе к новому  

2015/2016 учебному году» (23.04.2015 г.) 

 

 

Уважаемый Николай Сергеевич, 

уважаемые члены коллегии и приглашенные! 

 

        Ежегодно в марте - апреле на коллегии обсуждается вопрос о подготовке 

муниципальных образовательных учреждений района  к новому  учебному 

году. Подготовку учреждений мы проводим в соответствии с нормативными 

документами, а также распоряжением Губернатора Хабаровского края, в 

котором рекомендуется главам муниципальных районов разработать и 

утвердить мероприятия, обеспечивающие своевременную подготовку  

образовательных учреждений к новому учебному году и  до 22 августа 

осуществить приемку учреждений совместно со службами, имеющими к 

этому отношение. 

 Уважаемые присутствующие! Подготовка к новому учебному году 

включает в себя очень много аспектов. Это не только ремонт помещений для 

создания условий, это решение целого ряда чисто организационных вопросов. 

Стоит отметить, что подготовка образовательных учреждений к началу 

учебного года в 2015 году будет проходить в сложных финансовых условиях. 

Из - за  дефицита средств в районном бюджете пока не выделено 

финансирования на капитальные и текущие ремонты учреждений, нет средств 

на пополнение материально- технической базы учреждений, устранения ряда 

замечаний, предписаний, приостановлено финансирование  муниципальной 

программы «Развитие системы образования в Ванинском  муниципальном 

районе  на 2014-2018 годы». 

  Сокращено финансирование и из краевого бюджета. Так, например, в  

2014 году в соответствии с утвержденной методикой  и нормативами 

подушевого финансирования расходов общеобразовательных учреждений,    

фонд оплаты труда работников образования был уменьшен на 21 млн. рублей, 

что было доведено уведомлением Министерства образования и науки 

Хабаровского края о бюджетных ассигнованиях  краевого бюджета на 2014 

финансовый и плановый период 2015-2016 г.г.   В свою очередь управлением 

образования был уменьшен фонд заработной платы, в рамках стимулирующих 

выплат, в среднем в три раза.   

 Кроме этого, исполнение «майских» указов Президента России №597 «О 

мероприятиях по реализации государственной социальной политики» 

и №599 «О мерах по реализации государственной политики в области 

образования и науки», устранение замечаний  по итогам контрольных 

мероприятий контрольно - счетной палатой Хабаровского края  на предмет 

законности и результативности использования межбюджетных трансфертов, 

представленных из краевого бюджета бюджету Ванинского муниципального 

http://www.kremlin.ru/acts/15233
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района по отрасли «Образование» на объекте управления образования 

администрации Ванинского муниципального района (16.10.2013г., 20.11.2014 

г.),  требуют проведение в системе образования Ванинского муниципального 

района мер, направленных на повышение эффективности  расходов и 

повышение качества образования, в т. ч. за счет реорганизации 

неэффективных муниципальных учреждений. 

 Согласно плану оптимизации, реорганизация в перспективе в разной 

форме затронет многие учреждения Ванинского района. Если в текущем 

учебном году система общего образования   района   состоит из 34 

учреждений различного типа и вида, из них 17 дошкольных учреждений, 15 

общеобразовательных учреждений, 2 учреждения дополнительного 

образования детей, то к новому учебному году планируется сократить сеть на 

2 учреждения и завершить мероприятия по оптимизации, которые   в 2014 

году из-за  несвоевременного появления на уровне Субъекта Федерации  

Порядка проведения оценки последствий принятия решения о реорганизации 

или ликвидации  образовательной организации были приостановлены.  

Наряду с закрытием  вечерней школы в п. Октябрьский,  переводом 

школы с. Датта в основную школу ведется работа  по присоединению  школы 

№ 1 в п. Ванино к школе №4.  Вопрос по реорганизации  первой школы стоит 

давно, принимались различные меры по ее сохранению, вплоть до открытия на 

ее базе дошкольной группы, но в связи сокращением количества обучающихся 

и воспитанников дошкольного возраста, в 2015 году администрация района 

вынуждена принять непопулярное  решение -   3 марта подписано 

постановление  о реорганизации школы №4 п. Ванино путем присоединения к 

ней школы №1 п. Ванино. 

Загруженность школ по п. Ванино по состоянию на 1 сентября 2014 года 

составляет 71,7 %, что свидетельствует о неэффективности использования 

материальной базы, а, следовательно, расходования   бюджетных средств. 

  

№ Перечень школ п. Ванино  % 

загруженности 

1. МБОУ ООШ№1 п. Ванино 47 %. 

2. МБОУ СОШ№ 2 п. Ванино 106 %, 

3. МБОУ СОШ№3 п. Ванино 70 %, 

4. МБОУ СОШ№4  п. Ванино 74 % 

 Средняя загруженность школ п. Ванино 71,7% 

  

Ежегодно количество учащихся по п. Ванино сокращается. За период с 

2007 года  по школам п. Ванино отмечается снижение количества 

обучающихся на 450 человек. 

   

Ванинский район 

Кол-во классов Кол-во учащихся 

район п. Ванино район п. Ванино 

2007 год 223 88 4 147 2151 

2014 год 192 70 ( -18) 3 596 1 701  
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 Представленные данные еще раз свидетельствуют о необходимости 

принятия мер, направленных на укрупнение и оптимизацию 

общеобразовательных учреждений.  

 При проведении процесса реструктуризации  планируемое увеличение 

количества классов в СОШ № 4 п. Ванино - 6 , загруженность школы 

повысится до 96 % (проектная мощность школы  1200 чел., мощность по 

СанПиНам - 825 чел.,  планируемое количество учащихся в  2015-2016 

учебном году - 793 чел.). 

 В целом по школам района предварительно планируется   незначительное 

увеличение  количества обучающихся -  3621  учащихся (2014 г. -  3596 чел.), в 

тоже время сокращается количество классов  187  классов (2014 г. – 192 кл.,  

уменьшение на 5 кл.).  Вызывает озабоченность резкое сокращение учащихся 

в школах сельской местности, где есть классы наполняемостью от 3-4 человек. 

В школе с. Уська- Орочская в новом учебном году будет обучаться 54 

ученика,  школа с. Датта – 58 учащихся, в  школе с. Тулучи – 65 чел., в СОШ 

с. Кенада – 82 чел. Все эти школы будут иметь статус малокомплектной 

школы, из-за низкой наполняемости в них планируется открытие классов – 

комплектов, также будет открыт класс- комплект в  школе п. Тумнин.  

Ожидается прием в школу  385 первоклассников (19 классов), в 2014 г. 

их было  415 чел. (20 классов).   

 Дополнительно для  19 учащихся по медицинским показаниям будет 

организовано индивидуальное обучение на дому.     

В 2014-2015 учебном году завершился переход на новые стандарты в 

начальной  школе, т.е. все учащиеся 1-4 классов обучаются в соответствии с 

новыми требованиями. В новом учебном году все учащиеся 5-х классов будут 

обучаться по  новым стандартам,  кроме этого в 3 школах СОШ №3 п. Ванино, 

СОШ п. Монгохто и СОШ с. Уська-Орочская в пилотном режиме будет 

продолжаться  обучение в 6-х классах по ФГОС основной школы.  

В текущем учебном году управлением образования проводится большая 

работа по организации профильного обучения. Дважды проводилось 

анкетирование среди выпускников школ п. Ванино и их родителей, 

проводились информационные встречи, родительские собрания. 

Предварительно планируется  открытие в школах п. Ванино 3 профильных 

классов, которые будут сформированы по результатам государственной 

итоговой аттестации выпускников. 

Ведется работа по оформлению заказов в издательствах на приобретение 

учебников, для  этих целей на 2015-2016 учебный год выделено из краевого 

бюджета 2 627 000 руб. (как и в 2014 году). В текущем году для апробации 

ФГОС были приобретены  учебники для параллели 5 классов МБОУ СОШ № 

3, п. Монгохто и Уська-Орочская. В связи введением ФГОС основного общего 

образования в этом году заказаны учебники на параллель 5 классов для всех 

остальных школ и параллели 6 классов  для 3 школ - апробаторов. 

Приобретенные учебники для 5 класса МБОУ СОШ № 3 п. Ванино с 

2015 года исключены из Федерального перечня, в связи, с чем школа 

вынуждена перейти на новую программу,  для чего необходимо еще раз 

закупить учебники для 5 классов. Из –за  недостаточности  средств в 2015-
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2016 учебном году учащиеся будут обеспечены учебниками без рабочих 

тетрадей. 

   Зачисление детей в первые классы идет полным ходом в соответствии с 

новыми правилами. Необходимо уже в мае знать, сколько детей на 

микрорайоне школы подлежит обучению, всех их нужно усадить за парту и 

при возможности удовлетворить желание родителей выбрать школу. За лето 

нужно подготовить к школе тех, кто не посещал детские сады, таких детей в 

районе не так много, но их подготовка необходима, как одно из средств 

предупреждения отставания в учебе.         

С целью обеспечения организованного начала учебного года учащимися 

района, снижения количества учащихся, своевременно не приступивших к 

занятиям, предупреждению неявки детей в школу из остронуждающихся 

семей необходимо проведение  традиционных акций: с 01 июня по 01 октября 

2015 г. - "Помоги собраться в школу", с 15 августа по 15 октября 2015 г. - 

"Гарантии права на общее образование - каждому подростку". Эти 

мероприятия проводятся во взаимодействии с отделом МВД России по 

Ванинскому району и Центром социальной поддержки населения по 

Ванинскому району, комиссией по делам несовершеннолетних.   

 При определении образовательного маршрута для детей особенностями в 

физическом и (или) психическом развитии и (или) отклонениями в поведении 

важна роль Территориальной психолого-медико-педагогической комиссии. 

Много лет остается проблемой обеспечение ТПМПК врачом-психиатром. С 

появлением нового Положения о ПМПК, утвержденного приказом 

министерства образования и науки РФ от 20.09.2013 г.№1082, увеличением 

объема работы и ответственности членов ПМПК настало время подумать о 

создании Территориальной ПМПК на освобожденной основе.     Детей с 

отклонениями в развитии у нас не уменьшается, работе с ними должно 

уделяться особое внимание. От успеха этой работы будет зависеть, кем станет 

ребенок, когда вырастет.   

  В целях сохранения и укрепления здоровья учащихся образовательными 

учреждениями района проводится работа по организации питания школьников 

и увеличению охвата школьников  горячим питанием. В 9 

общеобразовательных учреждениях района столовые находятся на балансе 

школ. В  4 учреждениях организацией питания занимаются индивидуальные 

предприниматели.  

 До 20 августа 2015 г. общеобразовательными организациями будут 

пролонгированы Соглашения на обеспечение учащихся медицинским 

обслуживанием с учреждениями здравоохранения района.    Медицинское 

обслуживание учащихся общеобразовательных учреждений, не имеющих 

школьного медицинского кабинета (сельские школы: с. Датта, с. Тулучи) 

будет осуществляться  на базе ФАП на основании договора заключенного с  

КГБУЗ «Ванинская ЦРБ». 

  В целях обеспечения права граждан на получение среднего общего 

образования в 2015-2016 учебном году планируется организовать подвоз 43 

учащихся в школу и обратно по 2 маршрутам (из 2 населенных пунктов в 4 

школы), в том числе, осуществляемых рейсовыми автобусами 
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автотранспортных предприятий – 1. Договоры на организацию подвоза 

учащихся заключены до конца 2015 года.    

Также с целью обеспечения безопасности учеников начального звена 

планируется осуществлять доставку с микрорайона «финский поселок» в 

СОШ №4 п. Ванино автобусом, предназначенным для перевозки школьников 

(ранее использовался для перевозки школьников СОШ п. Тумнин).  Также 

имеется договоренность об изменении расписания и маршрута рейсового 

автобуса, который будет проходить по п. Ванино с «финского поселка» через 

школу №4 п. Ванино. 

Подготовке к новому учебному году всегда предшествует 

организованное окончание текущего  года и проведение государственной 

итоговой аттестации выпускников 9,11(12) классов. Работа управления 

образования и муниципальных общеобразовательных организаций по 

подготовке и организации государственной итоговой аттестации  выпускников 

(ГИА) строится в соответствии с действующими федеральными, 

региональными и муниципальными нормативно-правовыми документами.  

  Приказами по управлению образования утвержден План-график 

мероприятий по подготовке и проведению государственной итоговой 

аттестации выпускников, назначены ответственные за подготовку и 

проведение  государственной итоговой аттестации, ответственные за 

осуществление координации деятельности подведомственных 

образовательных организаций-поставщиков информации по вопросам 

внесения сведений в региональную информационную систему  (РИС). В 

общеобразовательных учреждениях также составлены и утверждены планы 

мероприятий, изданы приказы о назначении координаторов ГИА, о 

назначении лиц, ответственных за внесение сведений в региональную 

информационную систему, и лиц, имеющих право доступа к региональной 

информационной системе, 

   К 1 марта 2015   завершена работа по выбору учащимися предметов для 

сдачи ЕГЭ, сведения внесены в  базу данных в соответствии с заявлениями. 

         В соответствии с  распоряжением  Министерства образования и науки 

Хабаровского края  на территории Ванинского муниципального района будет 

сформировано 10 ППЭ для проведения аттестации выпускников 11(12) 

классов, в т. ч. 9 из них для проведения ЕГЭ. В 7 ППЭ, расположенных в 

отдаленных территориях,  экзамены для выпускников 11(12) классов   будут 

проходить по технологии ТОМ, с распечаткой КИМ в аудитории. Апробация 

новой технологии в данных ППЭ  проведена дважды. Для проведения 

аттестации 9 классов создается ППЭ в каждой школе ( всего 15 ППЭ). 

         Все ППЭ имеют необходимое техническое  оснащение для проведения 

ГИА, видеонаблюдение установлено в 9 ППЭ (кроме ППЭ в ВСШ №1 п. 

Ванино). 

         Управлением образования и образовательными организациями 

проводится информирование по вопросам ГИА. В образовательных 

организациях прошли родительские собрания. Специалистами управления 

образования проведены информационные встречи с учащимися  школ п. 

Ванино по вопросам нововведений ЕГЭ, эта работа будет продолжена в марте 

http://pandia.ru/text/category/plani_meropriyatij/
http://pandia.ru/text/category/plani_meropriyatij/
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- апреле. В образовательных организациях проводятся   консультации по 

подготовке к экзаменам, инструктажи по правилам поведения на экзамене и 

правилам заполнения бланков.  

  Вопросы подготовки и проведения ГИА обсуждаются на совещаниях 

руководителей образовательных организаций, очередное обсуждение 

вопросов, связанным с проведением ГИА, пройдет сегодня. Проведены 

районные обучающие семинары.  С 19.03.15 г. по 25.03.13 г.  организовано 

обучение специалистов, задействованных в проведении ЕГЭ, с 

использованием системы дистанционного обучения «Специалист ЕГЭ».  На 

апрель  2015 года управлением образования спланирован ряд семинаров для 

всех категорий организаторов ЕГЭ на базе МБОУ СОШ №4 п. Ванино. 

  Администрациями школ разработаны планы и осуществляется контроль 

за работой учителей-предметников по подготовке к ГИА,  проводятся 

диагностические работы. В соответствии с приказом управления образования 

от 13.03.15 г. № 67    управлением образования проводится мониторинг 

готовности  образовательных организаций к ГИА, который будет завершен к 

15 апреля  2015 года. 

   Спланировано взаимодействие по проведению государственной 

итоговой аттестации выпускников 9,11(12) классов со всеми необходимыми 

службами (Ростелеком, РОВД, ЦРБ и т.д.). 

  Совсем скоро нас ожидает организация летнего отдыха и оздоровления 

детей. Традиционно в летний период на базе образовательных организаций 

открываются оздоровительные лагеря с дневным пребыванием детей. 

 Те школы, в которых все три смены будут отдыхать дети, всегда 

сталкиваются с проблемами ремонтов школ в присутствии детей, ремонтов 

пищеблоков, отпусками работников занятых летом, все эти моменты должны 

быть учтены.  

С 2014 года Министерство образования и науки не финансирует летний 

отдых в муниципальных образованиях, в 2015 году от данной функции 

практически отказалось и министерство социальной защиты населения. Но, 

несмотря на это, мы должны сохранить охват детей летним отдыхом, 

обеспечить их безопасность и оздоровление, предложить интересную и 

полезную программу работы, не забыть о детях находящихся в сложной 

жизненной ситуации, а также склонных к асоциальному поведению.  

Из бюджета Ванинского муниципального района на организацию летней 

оздоровительной кампании запланировано выделить 4 791 000 руб. 

Планируемый охват на летних оздоровительных площадках – 898 ребенка, в 

том числе 256 детей – это дети из многодетных и малообеспеченных семей.  

Помимо этого планируется трудоустроить около 300 

несовершеннолетних в трудовые объединения и экологические бригады. На 

эти цели из районного бюджет выделено 1085000 тыс. рублей 

В  систему общего образования района входит дошкольное образование, 

которое  представлено 17 муниципальными дошкольными учреждениями и 

тремя группами детей старшего дошкольного возраста при школе п. 

Монгохто.   
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  В дошкольных учреждениях мы ожидаем увеличение числа детей около 

100 чел. Планируется принять около 200 чел. (всего -1 941чел.) Очередь в 

дошкольные учреждения имеется в одном поселении в п. Монгохто. В  школе 

п. Монгохто  исчерпаны все возможности по открытию дошкольных групп, 

единственным решением вопроса  является продолжение работы по передаче 

здания бывшего ДОУ «Бабочка». Главой поселения проведена большая работа 

по этому вопросу. Решение по передачи сдвинулась с мертвой точки, и мы 

думаем, что в 2015 г. и в этом поселении начнутся работы. Стоимость 

ремонтных работ около 11 млн. рублей, требуется экспертиза ПСД и 

оформление ряда других документов. 

 Тревожит состояние детского сада в с. Уська-Орочская, в нём 

единственная группа на 20 детей, а приходится содержать полупустое здание, 

рассчитанное на сто детей. 

          В системе общего образования сохраняется и дополнительное 

образование, которое приобретает особую важность в свете последних  Указов 

Президента. В связи с закрытием вечерней школы в п. Октябрьском, есть 

возможность к началу нового учебного года улучшить условия  для 

образовательного процесса Центру внешкольной работы «Радуга». 

 Из года в год трудно решаются вопросы кадрового обеспечения 

образовательных учреждений.  Предварительная дополнительная кадровая 

потребность на 2015-2016 учебный год составляет 22  вакансии, в т. ч. по 

должности « учитель» - 14 вакансий.   

 Итоги работы комиссий по трудоустройству выпускников 

педагогических учебных заведениях края,  в  заседании которых принимают 

участие представители от наших образовательных учреждений, очень не 

радужные – обычно молодые специалисты стараются трудоустроиться  в 

больших городах.  

  Частично решаем вопрос кадровой потребности через сберегательный 

капитал. На 2014 год в Перечень учреждений социальной сферы края, 

имеющих острую кадровую потребность, внесено 5 вакансий (3 учреждения), 

их них замещено 3 вакансии под сберегательный капитал. В 2015 году внесено 

10 вакансий (5 учреждений), замещены с января 2015 года под сберегательный 

капитал уже 2 вакансии (приехали 2  педагога (СОШ п. Высокогорный 

(учитель иностранного языка), МБОУ СОШ п. Монгохто (учитель физической 

культуры), документы готовятся к оформлению договоров.  

 

 

 

 

 Не смотря на значительные вливания в  предыдущие годы на 

капитальные и текущие ремонты  образовательных учреждений, многие 

вопросы не решены. Нужно продолжать замену оконных блоков на 

пластиковые стеклопакеты, менять двери, но в первую очередь менять 

плоские кровли на шатровые в дошкольных учреждениях (особенно в « 

Светлячке» п. Ванино), требует серьезно ремонта крыша СОШ №3 п. Ванино. 

В «Светлячке» и в «Золотом ключике» пришли в ветхость складские 
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помещения, почти всем не хватает надворных сооружений: веранд и малых 

архитектурных форм, во многих садах нужно ремонтировать твердое 

покрытие дворов, в ДОУ «Тополек» нужен капитальный ремонт прачечной и 

овощехранилища и практически во всех учреждениях нужно капитально 

заниматься системой отопления. 

        В рамках подготовки к новому учебному году особое внимание уделяется  

теплоснабжению учреждений. В системе общего образования района 2 

учреждения (школа, детский сад с. Кенада) имеют автономное 

теплоснабжение.  Сбоев в их работе не было, надеемся, что и в новом учебном 

году проблем не будет.  

О проблемах 

 

                 Уважаемые члены коллегии, присутствующие!  

 При подготовке к новому учебному году мы ежегодно сталкиваемся с 

новыми или дополнительными требованиями к образовательным 

учреждениям со стороны Роспотребнадзора, пожарного надзора, прокуратуры, 

и ряда других организации, имеющих на это  полномочия. Стараемся по мере 

возможности их исполнять, иногда даже удается это делать и без бюджетного 

финансирования. 

 Мы надеемся, что подготовка учреждений к новому учебному году 

будет успешно завершена в назначенные сроки, надеемся на поддержку 

родительской общественности, спонсоров, глав администраций, депутатов. 

 В проекте постановления определен состав комиссии по приемке 

учреждений к новому учебному году и от ее сплоченной работы зависит, 

распахнет ли школа 1 сентября двери для своих учеников. 

  

Спасибо за внимание! 


